

ROUBAIX

BUREAUX : 20, Grande Place. Téléph. 9-51
DEPOT DE VENTE : 78, Grande-Rue

Les opinions de Séraphin

M. Maurice Bokanowski, député de la Seine, est assurément un homme considérable et fort considéré, déclarait hier Séraphin à ses amis, il vient de prononcer à la Chambre des Députés, le 18 novembre dernier, un discours remarquable. Et comme ce discours pouvait passer inaperçu, M. Bokanowski n'est pas dans une modeste, comédie de la publicité du « Journal Officiel » et des journaux bien pensants, qui en ont donné de copieux extraits, il a voulu que tout le pays le connût. Et il y est allé de sa petite brochure.

Personnellement, j'en ai lu trois, dit Séraphin. J'avoue que pour des gens qui présentent avec autorité et persévérance les opinions, ils ont une singulière manière de les entendre.

Or, donc, voilà un discours. Je l'ai lu. Il contient une critique serrée et acérée de la situation, du déficit, de l'aggravation de la crise des changes et autres sujets d'alarme, hélas ! trop connus. Rien, en somme, que nous ne connaissions et qui justifie ce vote de confiance et tous les Français. Mais il comporte un aveu qui vaut son pesant d'or, venant de l'avocat financier du Bloc National. L'évasion des capitaux cause la baisse du franc. Et l'évasion des capitaux cause la baisse du franc.

« Il y a, dit M. Bokanowski, des Français qui sont des citoyens de peu de conscience, et qui se sentent à tort ou à raison menacés, et ont expédié des capitaux à l'étranger, et quand ils ont vu la possibilité de revenir, ils ont déclaré, un député s'est écrit « Je ne suis plus, vos amis ! »

Moi le jolis, ponctue Séraphin, que quand au front, un citoyen de peu de conscience, l'agitateur politique de l'heure, les légions, le fascisme, dans l'espoir de triompher des gauches et de voler le fisc ! Alors, ils renouent les capitaux, et comme devant les tribunaux seraient rapportés par les travailleurs !

Mais qui donc a demandé un Comité de Salut Public ?

UNE SCENE DANS LA RUE
Le scène à laquelle s'est livrée le 2 janvier Mme Vannuole Zoé, demeurant rue de Mouvoux, n'a pas eu le défilé tenu par Mme Rolland Marie pour théâtre, c'est devant la porte du domicile qu'elle a été arrêtée. Mme Vannuole était la tête un peu lourde elle s'en vint frapper à la porte du débit demandant à voir, pour le frapper M. Hestraine, localiste.

On fit bien de lui fermer la porte au nez, car Mme Vannuole était, dit-on, armée d'un couteau. Et, comme elle avait peut-être un peu bu, elle fut si furieuse, qu'elle regretterait sûrement aujourd'hui.

UN INDÉSIRABLE
Frappé d'un arrêté d'expulsion le nommé Georges Rivière, né à Hérisson (Belgique), un moqueur comme de son premier mouchoir, après par les pendames, il a été mis en état d'arrestation et déferé au parquet.

UN GALA AU PROFIT DES BLESSÉS DU MAROC ET DE SYRIE
Ainsi que nous l'avons annoncé, un gala organisé par les « Anciens de l'Afrique du Nord et de la Syrie » aura lieu le 16 janvier, à la Salle Desbrosses.

Les organisateurs n'ont rien négligé pour donner à cette fête un éclat tout particulier qui sera rehaussé par la présence des Autorités civiles et militaires.

Le programme promet aux assistants une soirée vraiment charmante.

Un match de hockey aux patins mettra aux prises les deux meilleures équipes de France et de Belgique. Le Club féminin du R. A. C. prêteront son concours pour les danses rythmiques sous la direction de Mme Sacré.

Un grand bal avec plusieurs jazz et une superbe tombola termineront cette belle soirée.

Les billets d'entrée sont mis en vente à : Place Ribaut, 13, chez M. Albert, au Café de la Vierge, 63, rue de la Vierge, à Tourcoing ; au siège des Anciens Coloniaux, au Café de la République, à Tourcoing et chez les commerçants.

Nous sommes persuadés que nombreux seront ceux qui répondront à l'appel des organisateurs de cette œuvre qui est toute d'intérêt.

MACARON
DELESPAUL-HAVEZ

UN GRAVE ACCIDENT D'AUTOMOBILE
RUE NATIONALE
Lundi 19 heures, M. Jean Baptiste Grimonprez, âgé de 45 ans, surveillant au service de la voirie de la Ville, demeurant 84, rue de Paris, s'en retournait à son domicile en vélo, sa journée terminée. A hauteur de la Casse d'Épargne, rue Nationale, il fut renversé par l'automobile calandre de la maison Watel, fabricant de tapis rue de la Laitie, piloté par le chauffeur Joseph Vandenberghe, 42 ans, demeurant rue de la Laitie, 165 à Mouscron. Aux cris poussés par la victime et des témoins de l'accident le chauffeur stoppa aussitôt et déclara n'avoir pas aperçu, le cycliste.

Grimonprez fut transporté d'urgence à l'hôpital civil, à proximité et reçut les soins du docteur Montagne.

Le praticien constata une fracture de la cuisse et des contusions multiples sur tout le corps. Il ne peut prononcer sur l'état des blessures qui sont très graves.

M. Gaillaud, commissaire de permanence a ouvert une enquête et le chauffeur a été maintenu à la disposition du Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL
Un garçon brasseur de la Brasserie Coopérative à La Senneuse n. 4, de l'Arrière, Charles Pré, 37 ans, a été projeté de son camion par suite d'un tamponnement et s'est fait une entorse du pouce gauche, des contusions de la région costale droite. Le blessé a reçues soins de M. le docteur Decousser.

— A l'usine de Saint-Gobain, Manoeel De Souverain, 40 ans, employé à une broche et s'est fait des contusions de la région thoracique nécessitant un repos de 12 jours.

— A la même usine, André Pollet s'est fait une contusion de la face dorsale de la main droite à la suite d'une chute occasionnée par glissade.

— A la raffinerie de pétrole, Madeleine Caens, 21 ans, s'est piquée le pouce avec un fil de fer en maniant des bidons de 5 litres. Plaie infectée du pouce gauche. 12 jours.

— A la tonnellerie Delourme et Marinache, Achille Levêde s'est fait une plaie infectée du pouce droit avec panaris superficiel au cours de son travail.

STATISTIQUE DU BATIMENT
Au cours de l'année qui vient de s'écouler, 108 maisons neuves ont été construites sur le territoire de la commune, ainsi que 28 baraques. Le service de la voirie a, en outre, reçu 94 demandes de réparations ou embellissements d'immeubles.

En outre, 40 habitations commencent en 1924 ont été terminées en 1925.

Aux cours de l'année précédente, 27 maisons neuves seules avaient été construites, ainsi que 75 baraques.

Aux cours de l'année 1923, la Société d'habitations a bon marché « La Petite Propriété » a pu construire 31 demeures dans divers quartiers de Wasquehal, bon nombre d'adhérents sont déjà inscrits dans cette société, dont le siège se trouve à Croix, 135, boulevard Zola.

D'autre part, une autre Société, « Notre Cité », dont le siège est à la Croix, a construit 22 habitations dans la proximité du Pavé de Lille et une dizaine dans le quartier du Capreau. Elle se propose de continuer la construction d'autres maisons à bon marché au cours de 1926. Tous renseignements sur le fonctionnement de cette Société sont dus à M. Maurice Oger, chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix, à Wasquehal, qui reçoit les nouvelles adhésions.

A L'UNION MUTUALISTE
Les sociétaires actuellement en possession d'une feuille de maladie de l'année 1925, sont instamment priés de bien vouloir la remettre au plus tôt au secrétaire, 18, rue Victor-Hugo au plus tard le samedi 9 courant.

Le Conseil d'administration prie également les familles ayant un fils au régiment et qui fait partie de la société, de vouloir bien en informer le secrétaire le plus tôt possible.

CHIFFRE D'AFFAIRES
Vendredi prochain, à la mairie, paiement de l'impôt sur

le chiffre d'affaires pour les commerçants payant à forfait et pour ceux payant mensuellement. On percevra de 9 h. à midi et de 14 à 16 heures.

Le même jour, dans la matinée seulement des contributions pour automobiles.

TOURNEE DU PERCEPTEUR
— Le percepteur viendra pas en tournée à Wasquehal cette semaine. A partir du 1^{er} janvier, les tournées auront lieu les 2^e et 4^e mercredi du mois, de 14 h. 30 à 16 h.

A LA JEUNE FRANCE
— La commission prie les musiciens disponibles de bien vouloir assister aux funérailles de Mme Vve Lambin, mère du président d'honneur de la Jeune France, qui auront lieu à Croix, demain mercredi, à 10 h. Assemblée à la maison mortuaire, à 9 h. 45, 95, rue Kléber, à Croix.

Samedi, à 20 heures, réunion de la commission au siège, et à 21 heures, répétition générale.

CONSULTATION DES NOURRISSONS
— Mercredi, consultation des nourrissons de l'École maternelle du Capreau, et jeudi, à la mairie, pour le quartier du Centre.

AUX ASSURES DE DECEMBRE
— Les assurés de la loi des retraites ouvrières, nés en décembre, sont priés d'échanger leur carte annuelle à la mairie, premier guichet, le plus tôt possible.

De même, les assurés nés dans les mois précédents qui ont omis d'échanger leur carte annuelle dans le mois qui suit leur anniversaire, sont priés de le faire au plus tôt, faute de quoi ils risquent de perdre l'allocation de l'état, au moment de la liquidation de leur retraite.

ETAT CIVIL
— Naissance. — Denise Caudron, rue Carpeaux 80.
— Décès. — Charles Desbonnets, a. p. à Roubaix et Jeanne Lecroix, couturière, 18 bis, rue de Tourcoing. — Marcel Petit, chauffeur d'auto à Tourcoing et Berthe Ravaut, rattacheuse.

LYS-LEZ-LANNOY
VOL D'UNE MONTRE EN OR. — Le jeune Alfred Derozier, âgé de 16 ans, avait acheté, il y a quelques jours, au nommé Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

FLERS
AMICALE PASTEUR. — Mercredi 19 heures, réunion de la Commission. — 19 h. 30, réunion pour les membres actifs. Ordre du jour : banquet.

TOURCOING
BUREAUX : 2, Place de l'Hôtel-de-Ville
— Téléphone 9-85

UN GRAVE ACCIDENT D'AUTOMOBILE
RUE NATIONALE
Lundi 19 heures, M. Jean Baptiste Grimonprez, âgé de 45 ans, surveillant au service de la voirie de la Ville, demeurant 84, rue de Paris, s'en retournait à son domicile en vélo, sa journée terminée. A hauteur de la Casse d'Épargne, rue Nationale, il fut renversé par l'automobile calandre de la maison Watel, fabricant de tapis rue de la Laitie, piloté par le chauffeur Joseph Vandenberghe, 42 ans, demeurant rue de la Laitie, 165 à Mouscron. Aux cris poussés par la victime et des témoins de l'accident le chauffeur stoppa aussitôt et déclara n'avoir pas aperçu, le cycliste.

Grimonprez fut transporté d'urgence à l'hôpital civil, à proximité et reçut les soins du docteur Montagne.

Le praticien constata une fracture de la cuisse et des contusions multiples sur tout le corps. Il ne peut prononcer sur l'état des blessures qui sont très graves.

M. Gaillaud, commissaire de permanence a ouvert une enquête et le chauffeur a été maintenu à la disposition du Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL
Un garçon brasseur de la Brasserie Coopérative à La Senneuse n. 4, de l'Arrière, Charles Pré, 37 ans, a été projeté de son camion par suite d'un tamponnement et s'est fait une entorse du pouce gauche, des contusions de la région costale droite. Le blessé a reçues soins de M. le docteur Decousser.

— A l'usine de Saint-Gobain, Manoeel De Souverain, 40 ans, employé à une broche et s'est fait des contusions de la région thoracique nécessitant un repos de 12 jours.

— A la même usine, André Pollet s'est fait une contusion de la face dorsale de la main droite à la suite d'une chute occasionnée par glissade.

— A la raffinerie de pétrole, Madeleine Caens, 21 ans, s'est piquée le pouce avec un fil de fer en maniant des bidons de 5 litres. Plaie infectée du pouce gauche. 12 jours.

— A la tonnellerie Delourme et Marinache, Achille Levêde s'est fait une plaie infectée du pouce droit avec panaris superficiel au cours de son travail.

STATISTIQUE DU BATIMENT
Au cours de l'année qui vient de s'écouler, 108 maisons neuves ont été construites sur le territoire de la commune, ainsi que 28 baraques. Le service de la voirie a, en outre, reçu 94 demandes de réparations ou embellissements d'immeubles.

En outre, 40 habitations commencent en 1924 ont été terminées en 1925.

Aux cours de l'année précédente, 27 maisons neuves seules avaient été construites, ainsi que 75 baraques.

Aux cours de l'année 1923, la Société d'habitations a bon marché « La Petite Propriété » a pu construire 31 demeures dans divers quartiers de Wasquehal, bon nombre d'adhérents sont déjà inscrits dans cette société, dont le siège se trouve à Croix, 135, boulevard Zola.

D'autre part, une autre Société, « Notre Cité », dont le siège est à la Croix, a construit 22 habitations dans la proximité du Pavé de Lille et une dizaine dans le quartier du Capreau. Elle se propose de continuer la construction d'autres maisons à bon marché au cours de 1926. Tous renseignements sur le fonctionnement de cette Société sont dus à M. Maurice Oger, chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix, à Wasquehal, qui reçoit les nouvelles adhésions.

A L'UNION MUTUALISTE
Les sociétaires actuellement en possession d'une feuille de maladie de l'année 1925, sont instamment priés de bien vouloir la remettre au plus tôt au secrétaire, 18, rue Victor-Hugo au plus tard le samedi 9 courant.

Le Conseil d'administration prie également les familles ayant un fils au régiment et qui fait partie de la société, de vouloir bien en informer le secrétaire le plus tôt possible.

CHIFFRE D'AFFAIRES
Vendredi prochain, à la mairie, paiement de l'impôt sur

le chiffre d'affaires pour les commerçants payant à forfait et pour ceux payant mensuellement. On percevra de 9 h. à midi et de 14 à 16 heures.

Le même jour, dans la matinée seulement des contributions pour automobiles.

TOURNEE DU PERCEPTEUR
— Le percepteur viendra pas en tournée à Wasquehal cette semaine. A partir du 1^{er} janvier, les tournées auront lieu les 2^e et 4^e mercredi du mois, de 14 h. 30 à 16 h.

A LA JEUNE FRANCE
— La commission prie les musiciens disponibles de bien vouloir assister aux funérailles de Mme Vve Lambin, mère du président d'honneur de la Jeune France, qui auront lieu à Croix, demain mercredi, à 10 h. Assemblée à la maison mortuaire, à 9 h. 45, 95, rue Kléber, à Croix.

Samedi, à 20 heures, réunion de la commission au siège, et à 21 heures, répétition générale.

CONSULTATION DES NOURRISSONS
— Mercredi, consultation des nourrissons de l'École maternelle du Capreau, et jeudi, à la mairie, pour le quartier du Centre.

AUX ASSURES DE DECEMBRE
— Les assurés de la loi des retraites ouvrières, nés en décembre, sont priés d'échanger leur carte annuelle à la mairie, premier guichet, le plus tôt possible.

De même, les assurés nés dans les mois précédents qui ont omis d'échanger leur carte annuelle dans le mois qui suit leur anniversaire, sont priés de le faire au plus tôt, faute de quoi ils risquent de perdre l'allocation de l'état, au moment de la liquidation de leur retraite.

ETAT CIVIL
— Naissance. — Denise Caudron, rue Carpeaux 80.
— Décès. — Charles Desbonnets, a. p. à Roubaix et Jeanne Lecroix, couturière, 18 bis, rue de Tourcoing. — Marcel Petit, chauffeur d'auto à Tourcoing et Berthe Ravaut, rattacheuse.

LYS-LEZ-LANNOY
VOL D'UNE MONTRE EN OR. — Le jeune Alfred Derozier, âgé de 16 ans, avait acheté, il y a quelques jours, au nommé Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

FLERS
AMICALE PASTEUR. — Mercredi 19 heures, réunion de la Commission. — 19 h. 30, réunion pour les membres actifs. Ordre du jour : banquet.

TOURCOING
BUREAUX : 2, Place de l'Hôtel-de-Ville
— Téléphone 9-85

UN GRAVE ACCIDENT D'AUTOMOBILE
RUE NATIONALE
Lundi 19 heures, M. Jean Baptiste Grimonprez, âgé de 45 ans, surveillant au service de la voirie de la Ville, demeurant 84, rue de Paris, s'en retournait à son domicile en vélo, sa journée terminée. A hauteur de la Casse d'Épargne, rue Nationale, il fut renversé par l'automobile calandre de la maison Watel, fabricant de tapis rue de la Laitie, piloté par le chauffeur Joseph Vandenberghe, 42 ans, demeurant rue de la Laitie, 165 à Mouscron. Aux cris poussés par la victime et des témoins de l'accident le chauffeur stoppa aussitôt et déclara n'avoir pas aperçu, le cycliste.

Grimonprez fut transporté d'urgence à l'hôpital civil, à proximité et reçut les soins du docteur Montagne.

Le praticien constata une fracture de la cuisse et des contusions multiples sur tout le corps. Il ne peut prononcer sur l'état des blessures qui sont très graves.

M. Gaillaud, commissaire de permanence a ouvert une enquête et le chauffeur a été maintenu à la disposition du Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL
Un garçon brasseur de la Brasserie Coopérative à La Senneuse n. 4, de l'Arrière, Charles Pré, 37 ans, a été projeté de son camion par suite d'un tamponnement et s'est fait une entorse du pouce gauche, des contusions de la région costale droite. Le blessé a reçues soins de M. le docteur Decousser.

— A l'usine de Saint-Gobain, Manoeel De Souverain, 40 ans, employé à une broche et s'est fait des contusions de la région thoracique nécessitant un repos de 12 jours.

— A la même usine, André Pollet s'est fait une contusion de la face dorsale de la main droite à la suite d'une chute occasionnée par glissade.

— A la raffinerie de pétrole, Madeleine Caens, 21 ans, s'est piquée le pouce avec un fil de fer en maniant des bidons de 5 litres. Plaie infectée du pouce gauche. 12 jours.

— A la tonnellerie Delourme et Marinache, Achille Levêde s'est fait une plaie infectée du pouce droit avec panaris superficiel au cours de son travail.

STATISTIQUE DU BATIMENT
Au cours de l'année qui vient de s'écouler, 108 maisons neuves ont été construites sur le territoire de la commune, ainsi que 28 baraques. Le service de la voirie a, en outre, reçu 94 demandes de réparations ou embellissements d'immeubles.

En outre, 40 habitations commencent en 1924 ont été terminées en 1925.

Aux cours de l'année précédente, 27 maisons neuves seules avaient été construites, ainsi que 75 baraques.

Aux cours de l'année 1923, la Société d'habitations a bon marché « La Petite Propriété » a pu construire 31 demeures dans divers quartiers de Wasquehal, bon nombre d'adhérents sont déjà inscrits dans cette société, dont le siège se trouve à Croix, 135, boulevard Zola.

D'autre part, une autre Société, « Notre Cité », dont le siège est à la Croix, a construit 22 habitations dans la proximité du Pavé de Lille et une dizaine dans le quartier du Capreau. Elle se propose de continuer la construction d'autres maisons à bon marché au cours de 1926. Tous renseignements sur le fonctionnement de cette Société sont dus à M. Maurice Oger, chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix, à Wasquehal, qui reçoit les nouvelles adhésions.

A L'UNION MUTUALISTE
Les sociétaires actuellement en possession d'une feuille de maladie de l'année 1925, sont instamment priés de bien vouloir la remettre au plus tôt au secrétaire, 18, rue Victor-Hugo au plus tard le samedi 9 courant.

Le Conseil d'administration prie également les familles ayant un fils au régiment et qui fait partie de la société, de vouloir bien en informer le secrétaire le plus tôt possible.

CHIFFRE D'AFFAIRES
Vendredi prochain, à la mairie, paiement de l'impôt sur

le chiffre d'affaires pour les commerçants payant à forfait et pour ceux payant mensuellement. On percevra de 9 h. à midi et de 14 à 16 heures.

Le même jour, dans la matinée seulement des contributions pour automobiles.

TOURNEE DU PERCEPTEUR
— Le percepteur viendra pas en tournée à Wasquehal cette semaine. A partir du 1^{er} janvier, les tournées auront lieu les 2^e et 4^e mercredi du mois, de 14 h. 30 à 16 h.

A LA JEUNE FRANCE
— La commission prie les musiciens disponibles de bien vouloir assister aux funérailles de Mme Vve Lambin, mère du président d'honneur de la Jeune France, qui auront lieu à Croix, demain mercredi, à 10 h. Assemblée à la maison mortuaire, à 9 h. 45, 95, rue Kléber, à Croix.

Samedi, à 20 heures, réunion de la commission au siège, et à 21 heures, répétition générale.

CONSULTATION DES NOURRISSONS
— Mercredi, consultation des nourrissons de l'École maternelle du Capreau, et jeudi, à la mairie, pour le quartier du Centre.

AUX ASSURES DE DECEMBRE
— Les assurés de la loi des retraites ouvrières, nés en décembre, sont priés d'échanger leur carte annuelle à la mairie, premier guichet, le plus tôt possible.

De même, les assurés nés dans les mois précédents qui ont omis d'échanger leur carte annuelle dans le mois qui suit leur anniversaire, sont priés de le faire au plus tôt, faute de quoi ils risquent de perdre l'allocation de l'état, au moment de la liquidation de leur retraite.

ETAT CIVIL
— Naissance. — Denise Caudron, rue Carpeaux 80.
— Décès. — Charles Desbonnets, a. p. à Roubaix et Jeanne Lecroix, couturière, 18 bis, rue de Tourcoing. — Marcel Petit, chauffeur d'auto à Tourcoing et Berthe Ravaut, rattacheuse.

LYS-LEZ-LANNOY
VOL D'UNE MONTRE EN OR. — Le jeune Alfred Derozier, âgé de 16 ans, avait acheté, il y a quelques jours, au nommé Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

FLERS
AMICALE PASTEUR. — Mercredi 19 heures, réunion de la Commission. — 19 h. 30, réunion pour les membres actifs. Ordre du jour : banquet.

TOURCOING
BUREAUX : 2, Place de l'Hôtel-de-Ville
— Téléphone 9-85

UN GRAVE ACCIDENT D'AUTOMOBILE
RUE NATIONALE
Lundi 19 heures, M. Jean Baptiste Grimonprez, âgé de 45 ans, surveillant au service de la voirie de la Ville, demeurant 84, rue de Paris, s'en retournait à son domicile en vélo, sa journée terminée. A hauteur de la Casse d'Épargne, rue Nationale, il fut renversé par l'automobile calandre de la maison Watel, fabricant de tapis rue de la Laitie, piloté par le chauffeur Joseph Vandenberghe, 42 ans, demeurant rue de la Laitie, 165 à Mouscron. Aux cris poussés par la victime et des témoins de l'accident le chauffeur stoppa aussitôt et déclara n'avoir pas aperçu, le cycliste.

Grimonprez fut transporté d'urgence à l'hôpital civil, à proximité et reçut les soins du docteur Montagne.

Le praticien constata une fracture de la cuisse et des contusions multiples sur tout le corps. Il ne peut prononcer sur l'état des blessures qui sont très graves.

M. Gaillaud, commissaire de permanence a ouvert une enquête et le chauffeur a été maintenu à la disposition du Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL
Un garçon brasseur de la Brasserie Coopérative à La Senneuse n. 4, de l'Arrière, Charles Pré, 37 ans, a été projeté de son camion par suite d'un tamponnement et s'est fait une entorse du pouce gauche, des contusions de la région costale droite. Le blessé a reçues soins de M. le docteur Decousser.

— A l'usine de Saint-Gobain, Manoeel De Souverain, 40 ans, employé à une broche et s'est fait des contusions de la région thoracique nécessitant un repos de 12 jours.

— A la même usine, André Pollet s'est fait une contusion de la face dorsale de la main droite à la suite d'une chute occasionnée par glissade.

— A la raffinerie de pétrole, Madeleine Caens, 21 ans, s'est piquée le pouce avec un fil de fer en maniant des bidons de 5 litres. Plaie infectée du pouce gauche. 12 jours.

— A la tonnellerie Delourme et Marinache, Achille Levêde s'est fait une plaie infectée du pouce droit avec panaris superficiel au cours de son travail.

STATISTIQUE DU BATIMENT
Au cours de l'année qui vient de s'écouler, 108 maisons neuves ont été construites sur le territoire de la commune, ainsi que 28 baraques. Le service de la voirie a, en outre, reçu 94 demandes de réparations ou embellissements d'immeubles.

En outre, 40 habitations commencent en 1924 ont été terminées en 1925.

Aux cours de l'année précédente, 27 maisons neuves seules avaient été construites, ainsi que 75 baraques.

Aux cours de l'année 1923, la Société d'habitations a bon marché « La Petite Propriété » a pu construire 31 demeures dans divers quartiers de Wasquehal, bon nombre d'adhérents sont déjà inscrits dans cette société, dont le siège se trouve à Croix, 135, boulevard Zola.

D'autre part, une autre Société, « Notre Cité », dont le siège est à la Croix, a construit 22 habitations dans la proximité du Pavé de Lille et une dizaine dans le quartier du Capreau. Elle se propose de continuer la construction d'autres maisons à bon marché au cours de 1926. Tous renseignements sur le fonctionnement de cette Société sont dus à M. Maurice Oger, chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix, à Wasquehal, qui reçoit les nouvelles adhésions.

A L'UNION MUTUALISTE
Les sociétaires actuellement en possession d'une feuille de maladie de l'année 1925, sont instamment priés de bien vouloir la remettre au plus tôt au secrétaire, 18, rue Victor-Hugo au plus tard le samedi 9 courant.

Le Conseil d'administration prie également les familles ayant un fils au régiment et qui fait partie de la société, de vouloir bien en informer le secrétaire le plus tôt possible.

CHIFFRE D'AFFAIRES
Vendredi prochain, à la mairie, paiement de l'impôt sur

le chiffre d'affaires pour les commerçants payant à forfait et pour ceux payant mensuellement. On percevra de 9 h. à midi et de 14 à 16 heures.

Le même jour, dans la matinée seulement des contributions pour automobiles.

TOURNEE DU PERCEPTEUR
— Le percepteur viendra pas en tournée à Wasquehal cette semaine. A partir du 1^{er} janvier, les tournées auront lieu les 2^e et 4^e mercredi du mois, de 14 h. 30 à 16 h.

A LA JEUNE FRANCE
— La commission prie les musiciens disponibles de bien vouloir assister aux funérailles de Mme Vve Lambin, mère du président d'honneur de la Jeune France, qui auront lieu à Croix, demain mercredi, à 10 h. Assemblée à la maison mortuaire, à 9 h. 45, 95, rue Kléber, à Croix.

Samedi, à 20 heures, réunion de la commission au siège, et à 21 heures, répétition générale.

CONSULTATION DES NOURRISSONS
— Mercredi, consultation des nourrissons de l'École maternelle du Capreau, et jeudi, à la mairie, pour le quartier du Centre.

AUX ASSURES DE DECEMBRE
— Les assurés de la loi des retraites ouvrières, nés en décembre, sont priés d'échanger leur carte annuelle à la mairie, premier guichet, le plus tôt possible.

De même, les assurés nés dans les mois précédents qui ont omis d'échanger leur carte annuelle dans le mois qui suit leur anniversaire, sont priés de le faire au plus tôt, faute de quoi ils risquent de perdre l'allocation de l'état, au moment de la liquidation de leur retraite.

ETAT CIVIL
— Naissance. — Denise Caudron, rue Carpeaux 80.
— Décès. — Charles Desbonnets, a. p. à Roubaix et Jeanne Lecroix, couturière, 18 bis, rue de Tourcoing. — Marcel Petit, chauffeur d'auto à Tourcoing et Berthe Ravaut, rattacheuse.

LYS-LEZ-LANNOY
VOL D'UNE MONTRE EN OR. — Le jeune Alfred Derozier, âgé de 16 ans, avait acheté, il y a quelques jours, au nommé Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

Toutefois, il était inquiet. Le prix d'abord le souciait et, aussi, une inscription, dans le bollet, au nom de Lengagne Fernand, 18 ans, rue de Lille, hameau du Blanc Ballo, à Hem, une montre en or. Il avait fait une bonne affaire, car il ne payait que cinq francs.

FLERS
AMICALE PASTEUR. — Mercredi 19 heures, réunion de la Commission. — 19 h. 30, réunion pour les membres actifs. Ordre du jour : banquet.

TOURCOING
BUREAUX : 2, Place de l'Hôtel-de-Ville
— Téléphone 9-85

UN GRAVE ACCIDENT D'AUTOMOBILE
RUE NATIONALE
Lundi 19 heures, M. Jean Baptiste Grimonprez, âgé de 45 ans, surveillant au service de la voirie de la Ville, demeurant 84, rue de Paris, s'en retournait à son domicile en vélo, sa journée terminée. A hauteur de la Casse d'Épargne, rue Nationale, il fut renversé par l'automobile calandre de la maison Watel, fabricant de tapis rue de la Laitie, piloté par le chauffeur Joseph Vandenberghe, 42 ans, demeurant rue de la Laitie, 165 à Mouscron. Aux cris poussés par la victime et des témoins de l'accident le chauffeur stoppa aussitôt et déclara n'avoir pas aperçu, le cycliste.

Grimonprez fut transporté d'urgence à l'hôpital civil, à proximité et reçut les soins du docteur Montagne.

Le praticien constata une fracture de la cuisse et des contusions multiples sur tout le corps. Il ne peut prononcer sur l'état des blessures qui sont très graves.

M. Gaillaud, commissaire de permanence a ouvert une enquête et le chauffeur a été maintenu à la disposition du Parquet.

ACCIDENTS DU TRAVAIL
Un garçon brasseur de la Brasserie Coopérative à La Senneuse n. 4, de l'Arrière, Charles Pré, 37 ans, a été projeté de son camion par suite d'un tamponnement et s'est fait une entorse du pouce gauche, des contusions de la région costale droite. Le blessé a reçues soins de M. le docteur Decousser.

— A l'usine de Saint-Gobain, Manoeel De Souverain, 40 ans, employé à une broche et s'est fait des contusions de la région thoracique nécessitant un repos de 12 jours.

— A la même usine, André Pollet s'est fait une contusion de la face dorsale de la main droite à la suite d'une chute occasionnée par glissade.

— A la raffinerie de pétrole, Madeleine Caens, 21 ans, s'est piquée le pouce avec un fil de fer en maniant des bidons de 5 litres. Plaie infectée du pouce gauche. 12 jours.

— A la tonnellerie Delourme et Marinache, Achille Levêde s'est fait une plaie infectée du pouce droit avec panaris superficiel au cours de son travail.

STATISTIQUE DU BATIMENT
Au cours de l'année qui vient de s'écouler, 108 maisons neuves ont été construites sur le territoire de la commune, ainsi que 28 baraques. Le service de la voirie a, en outre, reçu 94 demandes de réparations ou embellissements d'immeubles.

En outre, 40 habitations commencent en 1924 ont été terminées en 1925.

Aux cours de l'année précédente, 27 maisons neuves seules avaient été construites, ainsi que 75 baraques.

Aux cours de l'année 1923, la Société d'habitations a bon marché « La Petite Propriété » a pu construire 31 demeures dans divers quartiers de Wasquehal, bon nombre d'adhérents sont déjà inscrits dans cette société, dont le siège se trouve à Croix, 135, boulevard Zola.

D'autre part, une autre Société, « Notre Cité », dont le siège est à la Croix, a construit 22 habitations dans la proximité du Pavé de Lille et une dizaine dans le quartier du Capreau. Elle se propose de continuer la construction d'autres maisons à bon marché au cours de 1926. Tous renseignements sur le fonctionnement de cette Société sont dus à M. Maurice Oger, chez M. Lejeune, 2, rue de Roubaix, à Wasquehal, qui reçoit les nouvelles adhésions.

A L'UNION MUTUALISTE
Les sociétaires actuellement en possession d'une feuille de maladie de l'année 1925, sont instamment priés de bien vouloir la remettre au plus tôt au secrétaire, 18, rue Victor-Hugo au plus tard le samedi 9 courant.

Le Conseil d'administration prie également les familles ayant un fils au régiment et qui fait partie de la société, de vouloir bien en informer le secrétaire le plus tôt possible.

CHIFFRE D'AFFAIRES
Vendredi prochain, à la mairie, paiement de l'impôt sur

le chiffre d'affaires pour les commerçants payant à forfait et pour ceux payant mensuellement. On percevra de 9 h. à midi et de 14 à 16 heures.

Le même jour, dans la matinée seulement des contributions pour automobiles.

TOURNEE DU PERCEPTEUR
— Le percepteur viendra pas en tournée à Wasquehal cette semaine. A partir du 1^{er} janvier, les tournées auront lieu les 2^e et 4^e mercredi du mois, de 14 h. 30 à 16 h.

A LA JEUNE FRANCE
— La commission prie les musiciens disponibles de bien vouloir assister aux funérailles de Mme Vve Lambin, mère du président d'honneur de la Jeune France, qui auront lieu à Croix, demain mercredi, à 10 h. Assemblée à la maison mortuaire, à 9 h. 45, 95, rue Kléber, à Croix.

Samedi, à 20 heures, réunion de la commission au siège, et à 21 heures, répétition générale.

CONSULTATION DES NOURRISSONS
— Mercredi, consultation des nourrissons de l'École maternelle du Capreau, et jeudi, à la mairie, pour le quartier du Centre.

AUX ASSURES DE DECEMBRE
— Les assurés de la loi des